

## «Ser sacerdote es ser un instrumento del amor de Dios»

*Pedro Julián Delgado y Gabriel Rojas son dos jóvenes de nuestra diócesis que serán ordenados sacerdotes el próximo 5 de octubre, a las 12:00 h. en la catedral de Ciudad Real. En este número de Con Vosotros entrevistamos a Pedro Julián, de 32 años y natural de Ballesteros de Calatrava.*



*Pedro Julián en su ordenación de diácono, el pasado 13 de julio, recibiendo el Evangelio mientras el obispo le dice: «Recibe el Evangelio de Cristo, del cual has sido constituido mensajero; conviértete en fe viva lo que lees, y lo que has hecho fe viva enséñalo, y cumple aquello que has enseñado»*

Al mediodía del 5 de octubre celebraremos en la catedral la ordenación de dos nuevos sacerdotes en la diócesis de Ciudad Real.

Se trata de Pedro Julián Delgado y de Gabriel Rojas, dos jóvenes de nuestra Iglesia que fueron ordenados diáconos por el obispo el pasado 13 de julio.

Este domingo hablamos con Pedro Julián Delgado, natural de Ballesteros de Calatrava y de 32 años de edad.

En la entrevista nos habla de su llamada vocacional y del camino formativo en el Seminario. También de aquellos rasgos que concretan su vocación y de lo que piensa que es el sacerdocio.

Además, Pedro Julián hace una propuesta a los jóvenes que puedan sentir la llamada al sacerdocio.

[Continúa en la página 6]



*A través del código puedes ver un vídeo de sus testimonios en una vigilia del pasado 4 de septiembre en el Seminario*

# Falleció el sacerdote José Casanova Rubio

*El 9 de septiembre falleció en Ciudad Real el sacerdote José Casanova Rubio, natural de Fuente el Fresno, a los 82 años de edad.*

El pasado 9 de septiembre falleció en Ciudad Real, a los 83 años de edad, el sacerdote José Casanova Rubio, natural de Fuente el Fresno.

José Casanova ingresó en el Seminario de Ciudad Real en 1954 y fue ordenado como sacerdote en 1966. Desde su ordenación, hasta 1967, fue ecónomo de Enjambre y encargado de Huertas del Sauceral. A partir de 1967 fue cura ecónomo de Anchuras y encargado del Gamonoso. En 1970 se le envió a San José de Socuéllamos como coadjutor y, en 1976, marchó a la diócesis de Madrid-Alcalá, donde fue capellán del Colegio Logos.

La misa exequial, que presidió el obispo, se celebró en Fuente el Fresno en la mañana del 10 de septiembre de 2024.



*José Casanova el día de la celebración diocesana de sus bodas de oro sacerdotales en el año 2016*

## Encuentro de obispos de la provincia eclesiástica de Toledo

*Guadalajara acogió, el pasado 12 de septiembre, una reunión ordinaria de los obispos de la provincia eclesiástica de Toledo, que comprende las diócesis de Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Sigüenza-Guadalajara y Toledo.*

Los obispos y vicarios de la Provincia Eclesiástica de Toledo celebraron en Guadalajara, el jueves 12 de septiembre, una reunión ordinaria para tratar diversos temas comunes de actualidad para las diferentes diócesis.

Además del anfitrión, Julián Ruiz, obispo de Sigüenza-Guadalajara, participaron en el encuentro el arzobispo de Toledo, Francisco Cerro, y su obispo auxiliar, Francisco César García, y los obispos de Ciudad Real y Cuenca, Gerardo Melgar y José María Yanguas, respectivamente, así como el administrador diocesano de Albacete, Julián Ros.

Junto a ellos, en la sede del obispado en la capital provincial, se reunieron también los vicarios generales de las distintas diócesis. La reflexión conjunta de esta jornada consiste en repasar los distintos trabajos llevados a cabo en los diferentes sectores pastorales, así como estudiar



*Los obispos de la provincia eclesiástica junto a los vicarios generales*

un borrador conjunto sobre la Pastoral Universitaria en las cinco diócesis, la presentación de unos posibles estatutos de

Cáritas Regional y dialogar sobre los aranceles y estipendios de las misas y otros sacramentos en la Provincia Eclesiástica de Toledo.

## Carta de nuestro Obispo

# La apuesta por la familia cristiana

**U**n tercer objetivo prioritario para este curso sigue siendo la apuesta que venimos haciendo por la familia cristiana, por el trabajo en favor de la familia cristiana, y el acompañamiento a la familia cristiana desde el acompañamiento personal a cada familia y a cada una de las necesidades que la familia tiene a través de todos los momentos por los que atraviesa la familia en la actualidad.

Hoy, más que nunca, es necesario que las familias constituidas desde el sacramento del matrimonio hagan una reflexión seria sobre la misión que el Señor les ha encomendado en ella. Que se pregunten en qué medida la están cumpliendo y ver si están cultivando la presencia y la necesidad de Dios en la vida de la propia familia. O si Dios es el gran desconocido e ignorado y la fe en él brilla por su ausencia en la realidad familiar. Que se pregunten cómo pueden y deben cultivar esta fe en la familia y desde cada familia.

Podríamos empezar preguntándonos por nuestra propia familia y responder a este interrogante: ¿Qué está pasando en la familia actual?

*Nuestras familias se han dejado atrapar por las garras del ambiente laicista en el que nos movemos*

Y la respuesta es clara: que ha cambiado radicalmente en los últimos años fruto de los cambios radicales y rápidos que se han producido en la sociedad.

El hombre actual está viviendo una nueva situación. Los cambios habidos en los últimos decenios, tan rápidos y radicales, a nivel político, social, cultural y religioso, han dado lugar a un hombre nuevo, con una nueva manera de ser y de situarse ante las distintas realidades de la vida: ante la elección de unos valores

y no otros, ante la fe, ante la realidad fundamental de la familia.

A la hora de responder a la pregunta de qué le pasa a la familia actual, nuestra respuesta puede ser doble. No le pasa nada, porque la familia sigue teniendo la misma importancia de siempre a nivel humano, a nivel social y a nivel cristiano. Otra respuesta es que le pasa todo porque es la institución que más ha acusado los cambios radicales que se han producido en los últi-

mos que piensan que igual da creer que no creer, a veces se desprecia como un comecocos, aún siendo la fe la que potencia todos los valores humanos que una familia necesita vivir para ser feliz: el amor, el perdón, la comprensión, el diálogo, la solidaridad, la generosidad.



*En la familia se aprende a distinguir entre el bien y el mal y es en ella donde aprendemos a conocer y vivir lo que es ser cristiano*

mos tiempos, y está teniendo especiales dificultades para cumplir su misión, sobre todo en la transmisión de la fe de unas generaciones a otras. La familia, en otros momentos, era el cauce más normal en el que se tenía la primer experiencia cristiana, en la cual se aprendía a vivir la fe y desde la fe, donde Dios estaba presente y

La familia es esencial para la maduración cristiana y la transmisión de la fe, porque en ella aprendemos a rezar, adquirimos la primera idea de quién es Dios, aprendemos a conocer y querer a Jesús y vamos adquiriendo una cosmovisión en la que Dios ocupa el centro como creador y Señor del mundo y de las cosas. La experiencia de la familia va a pesar para toda la vida.

En la familia se aprende a distinguir entre el bien y el mal y es en ella donde aprendemos a conocer y vivir lo que es ser cristiano.

Pero hoy, por desgracia, no es así.

La mayoría de los padres cristianos bautizan a sus hijos, pero son muchos menos los que saben que el gesto de bautizar supone el compromiso de ayudarlos a descubrir y vivir personalmente la fe recibida, educándolos cristianamente, con todo lo que esta expresión significa y contiene.

El medio de transmisión de la fe más normal y efectivo durante siglos, se ha desmoronado en pocos años.

Hoy, en España, las familias son mayoritariamente descristianizadas.

*[Continúa en la página siguiente]*

[Viene de la página 3]

Ya no se puede hablar, salvo honrosas excepciones, de familias verdaderamente cristianas.

Hoy es difícil transmitir la fe en la familia porque los mismos padres actuales han sido educados al margen de esta y no tienen experiencia de ella, ni referente desde el que tomar modelo, porque el ambiente social no favorece; al contrario, invita a la no valoración de la misma.

A pesar de esta dificultad, que es seria, la familia sigue siendo el lugar privilegiado para la transmisión de la fe y ello quiere decir que hemos de acompañar a cada familia para que ponga los medios para lograrlo.

La situación actual de nuestras familias respecto de la fe está reclamando del ministerio pastoral y un trabajo y dedicación importante, un acompañamiento personalizado a padres e hijos y a la familia entera, para que sea realmente lugar de fe en la que se cultiva y transmite la misma.

Somos conscientes de la gran misión de la familia, tanto a nivel



de lograr personas libres, responsables y maduras, como en el logro de cristianos auténticos y familias verdaderamente cristianas. Pero hemos de poner todos los medios que tengamos a nuestro alcance para lograrlo, de tal manera que podamos decir que nuestra familia es realmente una familia cris-

tiana, donde se cuenta con Dios y se valora y cultiva positivamente la fe.

+ Gerardo Juelga  
Obispo de C. Real

## HOAC Ciudad Real participó en los Cursos de Verano de Ávila

Con el título *El compromiso en las situaciones de precariedad laboral*, la Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC) participó, del 22 al 28 de julio, en los Cursos de Verano en Ávila, un espacio de reflexión, profundización, diálogo, oración y convivencia que han contado con más de doscientas personas entre militantes y simpatizantes.

En el acto inaugural de las jornadas estuvieron presentes el director de la Comisión para los Laicos, Familia y Vida de la Conferencia Episcopal (CEE), Luis Manuel Romero; y el alcalde de Ávila, Jesús Manuel Sánchez.

Desde la Hermandad explican que se ha de «seguir construyendo una Iglesia misionera e imbuida del Espíritu de Jesús, aunque sea imperfecta». Como objetivos que se marcan, subrayan «la necesidad de acompañar y ser acompañados en el compromiso de las situaciones

de precariedad laboral. Además, estas vivencias de sufrimiento deben ser visibilizadas y escuchadas, como primer paso dar una respuesta conjunta que promueva la justicia social».

Del mismo modo, la HOAC denuncia «esta lógica de precariedad que ofrece el sistema económico provocando situaciones de sufrimiento a millones de personas». En el mismo sentido, quieren «llamar a la comunidad política a priorizar la vida de las personas trabajadoras, particularmente a quienes peor lo están pasando, con políticas públicas y



*Militantes de la HOAC de nuestra diócesis que participaron en la escuela*

diálogo social, avanzando hacia un modelo productivo que cuide y sea sostenible para la vida, fortalezca los derechos colectivos y tenga como prioridad la creación de trabajo decente», dicen.

Por último, anuncian «que hay esperanza y anhelos para construir una sociedad basada en el bien común desde el compromiso».

# El Día del Señor se emitió desde la Virgen de las Cruces

*El domingo 8 de septiembre, el obispo, don Gerardo Melgar, presidió la misa en el Santuario de la Virgen de las Cruces de Daimiel. La eucaristía se emitió en directo en el programa El Día del Señor, de La 2 de Radio Televisión Española, que comenzó emitiendo un reportaje sobre la localidad.*



*Un momento de la celebración en la ermita de la Virgen de las Cruces*



*Una gran cantidad de fieles siguieron la misa desde el exterior de la ermita*

El domingo 8 de septiembre, día en el que se celebra la fiesta de la Natividad de la Virgen María, el programa *El Día del Señor*, de La 2 de Radio Televisión Española se emitió desde el Santuario de la Virgen de las Cruces en Daimiel.

Como cada domingo, en los primeros minutos del programa se emitió un reportaje sobre la localidad desde la que se emite la misa, narrado por el salesiano Javier Valiente, subdirector de *El Día del Señor*. Se centró concretamente en las tradiciones religiosas y en la arquitectura de los dos templos parroquiales, Santa María y San Pedro. Entrevistó al sacer-

dote Valentín Sánchez para que explicara el trabajo pastoral en la localidad, que subrayó que se trata de una labor en su mayor parte interparroquial.

La última parte del reportaje se dedicó al Santuario de la Virgen de las Cruces, explicando la arquitectura del lugar y la historia de la devoción a esta advocación mariana en Daimiel. Manuel Vicente López de la Nieta, presidente de la hermandad, describió los actos que organizan durante el año en torno a la devoción a la Virgen de las Cruces.

El programa emitió la entrada de la Virgen de las Cruces al

Santuario. Llegó a hombros de jóvenes daimieleños una hora antes del comienzo de la misa, presidida por el obispo de Ciudad Real, Gerardo Melgar. Junto al obispo, concelebró uno de los párrocos de Daimiel, Valentín Sánchez; el carmelita natural de Daimiel, Manuel Martín de la Sierra, y el pasionista Casiano Antón Mantilla.

En la homilía, don Gerardo se refirió a la fiesta de la Natividad de la Virgen y a la patrona de Daimiel: «En este santuario, en este día, en esta fiesta de la Natividad de María, la honramos con la advocación de la Virgen de las Cruces, nuestra señora de las Cruces, porque ella estuvo siempre abierta a las cruces que tuvo que sobrellevar desde la fe».

Por esto, continuó el obispo, María es un «modelo de apertura a Dios y a todos sus planes» con su «sí» confiado en todos los momentos de su vida, en los agradables y en los difíciles «que traían consigo la cruz y el sufrimiento». Pidió a todos acogerse bajo la protección de María, «para saber imitar en nuestra vida lo que vemos en ella. Sigamos rezándole a ella, que es modelo de fe y de virtudes, teniéndola como modelo a imitar en nuestra vida».



*Los jóvenes llegando con la imagen de la Virgen al santuario*



*«Es vivir al servicio de Dios y de los demás, especialmente en la Eucaristía, que es el centro de la vida sacerdotal»*



*Un momento al final de la ordenación de diácono de Pedro Julián el pasado 13 de julio*

*[Viene de la portada]*

*Vas a ser ordenado como sacerdote en los próximos días. Cuéntanos con brevedad tu camino de llamada, de vocación y de respuesta.*

Mi camino vocacional ha pasado por varias etapas. En un primer momento, comencé a acercarme más a Jesús y a la eucaristía. Este encuentro provocó en mí preguntas profundas sobre mi vocación, surgiendo dudas sobre lo que Dios realmente me pedía. Después de un tiempo de discernimiento y oración, llegó la respuesta: una respuesta valiente y firme, con la certeza de que estaba llamado a seguir la voluntad

de Dios y entregarme por completo a su servicio.

*Aunque la llamada, la vocación, tiene unos rasgos comunes a todos los cristianos, hay algo concreto en cada uno, algo que distingue tu llamada. ¿Puedes hablarnos de ello? De lo que crees más personal, lo que caracteriza tu vocación.*

Creo que lo más particular de mi vocación ha sido cómo Dios ha ido trabajando a través de las personas que ha puesto en mi vida. Desde el principio, sentí que mi vocación no surgía de un solo momento, aunque hubiera un

momento central ante el monumento en Semana Santa.

Todos los que me acompañaban fueron instrumentos con los que Dios fue preparando mi corazón, guiándome poco a poco hacia donde Él me quería.

*¿Qué es para ti ser sacerdote? ¿Qué piensas que Dios y los demás esperan de ti?*

Ser sacerdote es, ante todo, ser un puente entre Dios y los hombres, un instrumento del amor de Dios. Es vivir al servicio de Dios y de los demás, especialmente en la euca-



*Pedro Julián, junto al obispo, en un momento de la misa de la ordenación de diáconos*



*«Todos los que me acompañaban fueron instrumentos con los que Dios fue preparando mi corazón, guiándome poco a poco hacia donde Él me quería»*



*«Creo que Dios espera de mí fidelidad, una entrega generosa y total, siempre buscando ser más como Cristo: humilde, compasivo y dispuesto a dar la vida por sus ovejas»*



*El obispo impone las manos en silencio sobre Pedro Julián antes de pronunciar la plegaria de ordenación*

ristía, que es el centro de la vida sacerdotal. Un sacerdote que, sin ser perfecto, busca amar a Dios y servir con generosidad a su pueblo.

Creo que Dios espera de mí fidelidad, una entrega generosa y total, siempre buscando ser más como Cristo: humilde, compasivo y dispuesto a dar la vida por sus ovejas.

De los demás, creo que esperan un sacerdote cercano, disponible y que sepa escuchar y acoger, alguien que los acompañe en sus alegrías y sufrimientos, y que les recuerde constantemente que Dios los ama y que siempre está con ellos.

*Ahora que se acerca la ordenación, tus amigos y familia hablarán sobre ello, ¿qué te dicen?*

Lo que más escucho de mis amigos y familia se puede resumir en una sola palabra: ilusión. Ellos me transmiten una enorme ilusión, alegría y una emoción compartida, porque ven lo feliz que estoy ante esta nueva etapa de mi vida.

*Eres de un pueblo de pocos habitantes, Ballesteros de Calatrava, ¿cómo se está viviendo tu ordenación allí?*

Pues al igual que mi familia y amigos se está viviendo con mucha ilusión y felicidad, pues la última ordenación de Ballesteros, fue la de Julio Donoso hace cincuenta y cinco años.

Desde el principio, he querido que este acontecimiento no sea solo mío, sino de toda la gente que me ha acompañado en este camino. Por eso, he intentado involucrar al mayor número de personas en la celebración, que será durante todo el fin de semana.

No es solo mi ordenación, es la de todo Ballesteros, es el fruto de la fe y la vida que hemos compartido como pueblo.

*Por último, algún joven puede estar leyendo esta entrevista y sentirse cuestionado por tu vida, por la vocación al sacerdocio. ¿Qué le dirías?*

Le diría: sé valiente, atrévete a escuchar, a confiar y a responder.

Que no tenga miedo de escuchar lo que Dios quiere decirle, porque su llamada es siempre una invitación a algo grande, a una vida llena de sentido.

La vocación, sea cual sea, es un regalo por eso hay que confiar. Dios nunca te deja solo, te acompaña en cada paso y, cuando das ese «sí» valiente, descubres una alegría y plenitud que no se compara con nada.



*Pedro Julián Delgado (izq.) junto a Gabriel Rojas, el día de la ordenación de diáconos*

## El jueves concluye la matriculación en el Instituto de Teología

Hasta el próximo jueves, sigue abierto el periodo de matriculación en el Instituto de Teología.

Los cursos que se ofrecen son de dos tipos. Por una parte, los estudios oficiales de Ciencias Religiosas, que permiten obtener un título universitario con reconocimiento civil.

Para las personas que no tienen los requisitos académicos de los estudios universitarios, o que ahora no pueden realizarlos, el Instituto ofrece un Curso Básico de Teología

Para matricularse en cualquiera de estos cursos, la Secretaría del Instituto de Teología estará abierta desde el 23 al 26 de septiembre, de 17:30 a 20:30 h., en el Seminario Diocesano. También se puede acudir en esa fecha a recibir más información, escribir al correo [secretaria@beatoestenaga.es](mailto:secretaria@beatoestenaga.es) o llamar al teléfono 926 22 81 01.



INSTITUTO DE TEOLOGÍA  
Beato Narciso Estenaga



*Marcos 9, 30 - 37: Jesús les decía que el que quiera ser el primero que sea el servidor de todos los demás...*

*Comentario: Los de Jesús somos los primeros en servir y cuidar, porque nos impele la caridad; y, después, los primeros en proteger, porque lo recoge la ley.*

Para la celebración *Por Ignacio Alcañiz y Gema María Espinosa*

## XXV Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Hermanos: comencemos la fiesta comunitaria de la eucaristía, regalo divino donde poder aprender rememorando la pasión de nuestro Señor. Sólo la humildad y el servicio dan auténtico sentido a la vida cristiana llena de colores..
- **1.ª LECTURA (Sab 2, 12. 17 - 20).** ¿Quién es justo ante Dios? ¡Gran pregunta! Sólo quien vive la entrega de Cristo, su sufrimiento y su origen. El justo es la denuncia serena que clama la difuminada injusticia del mundo.
- **2.ª LECTURA (Sant 3, 16 - 4, 3).** En la segunda lectura, el apóstol Santiago nos exhorta a reconocer el desorden envidioso y rival frente a la perfección de Cristo, lleno de paz, compresión, docilidad y misericordia. ¿Qué paz pedimos al Señor cada día?
- **EVANGELIO (Mc 9, 30 - 37).** Jesucristo enseña acerca de la dignidad de lo pequeño y de la grandeza del servicio. Ese Mesías es presencia y bendición de Dios en la entrega y sufrimiento. Esos son los primeros. Y yo, ¿por qué caminos te buscaré Señor?
- **DESPEDIDA.** La eucaristía construye la Iglesia, el pueblo de Dios que goza del anticipo del cielo. Firmes, humildes y serviciales para que la simplicidad, la armonía y la actitud sencilla forjen la comunidad.

### Oración de los fieles

- S. Con la confianza puesta en Dios Trinidad, pidamos por las necesidades de todos los hombres:
- Por la Iglesia: para que no desfallezca en invitarnos al banquete de la Pasión en el que poder pedir cambiarnos para nuestro mundo que tanto necesita de Dios. Roguemos al Señor.
  - Por el papa Francisco y los obispos: para que sus proyectos de evangelización alimenten el corazón del pueblo santo de Dios. Roguemos al Señor.
  - Por los gobernantes y políticos del mundo: para que trabajen combatiendo el hambre, la guerra y la injusticia. Roguemos al Señor.
  - Por todos los que carecen del alimento: para que encuentren en nosotros respuestas efectivas. Roguemos al Señor.
  - Por esta comunidad de (nombre): para que sea una comunidad abierta a la fermentación evangélica de sus ambientes. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, por Jesucristo Nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Alrededor de tu mesa (CLN/A4) **Salmo R.:** El Señor sostiene mi vida (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Hambre de Dios (CLN/O13) **Despedida:** María es esa mujer (CLN/319)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. **Lunes** Prov 3, 27 - 34 • Lc 8, 16 - 18 **Martes** Prov 21, 1 - 6.10 - 13 • Lc 8, 19 - 21 **Miércoles** Prov 30, 5 - 9 • Lc 9, 1 - 6 **Jueves** Ecl 1, 2 - 11 • Lc 9, 7 - 9 **Viernes** Ecl 3, 1 - 11 • Lc 9, 18 - 22 **Sábado** Ecl 11, 9 - 12, 8 • Lc 9, 43b - 45